

# 徳島新時代、はじまる。—令和6年度半期を振り返って—

徳島県知事 後藤田正純

## 魅力度と安心度を高める大きな一歩に

### 最低賃金の大幅な引き上げを実現

現在、徳島県の人口は70万人を割り、四半世紀後には48万人にまで減少すると言われております。人口減少や少子化に伴い、企業の人材確保についても大変な有事が予想される中、最低賃金を引き上げることで県民一人ひとりの所得を伸ばし、未来を担う労働力を確保する必要があります。

こうした中、今年11月1日に徳島県の最低賃金が時給980円に引き上げられました。引き上げ額84円は全国でも過去最大となり、全国順位もワースト2位から27位にまで上昇しています。今回の最低賃金の引き上げは、徳島の魅力度だけでなく、県民の安心度を高めることにもつながると確信しています。



徳島労働局長へ最低賃金引き上げの要請を行いました

また、今回の最低賃金の引き上げにあたっては、多くのの方のもとに足を運び、県民の皆さまからさまざまな声を伺いました。その中には「人材確保のためにも賃金の引き上げは大事」と話す経営者、「給料が上がれば嬉しい」という学生や外国人労働者の声がありました。

全国で外国人技能実習生の受け入れが増えています。その一方で、最低賃金の引き上げによる影響が心配されている方もいます。しかし、最低賃金の引き上げは、企業に働き手を引きつける効果があり、結果的に労働力の確保につながります。

また、今回の最低賃金の引き上げにあたっては、多くのの方のもとに足を運び、県民の皆さまからさまざまな声を伺いました。その中には「人材確保のためにも賃金の引き上げは大事」と話す経営者、「給料が上がれば嬉しい」という学生や外国人労働者の声がありました。



「徳島おどりフェスタ」で新たな魅力を創出

## 世界と連携し「徳島の国際化」を加速

わが県が誇る阿波おどりを、年間を通して楽しんでいただくため、これまで県では「秋の阿波おどり」を開催してきました。今年も開催されました。今年も開催されました。今年も開催されました。

また、今回の最低賃金の引き上げにあたっては、多くのの方のもとに足を運び、県民の皆さまからさまざまな声を伺いました。その中には「人材確保のためにも賃金の引き上げは大事」と話す経営者、「給料が上がれば嬉しい」という学生や外国人労働者の声がありました。



タイ投資委員会とMOU締結

「徳島おどりフェスタ」で新たな魅力を創出

また、今回の最低賃金の引き上げにあたっては、多くのの方のもとに足を運び、県民の皆さまからさまざまな声を伺いました。その中には「人材確保のためにも賃金の引き上げは大事」と話す経営者、「給料が上がれば嬉しい」という学生や外国人労働者の声がありました。

徳島から乗り継ぎなしで香港へ！徳島阿波おどり空港発着【定期便】

徳島香港直行便 11/16(土)より就航

今年11月16日には、徳島と香港を結ぶ通年の国際定期便の運航がいよいよ始まります。知事就任以来、公約の一つとして取り組んできた「徳島の国際化」の第一歩が実現しました。

タイとの産業連携で国際化を促進

タイを中心とする東南アジアの人口は約5億人となっており、観光や医療、介護、福祉をはじめ、自動車産業や環境ビジネス、農林水産物の輸出など、大きなビジネスチャンスが広がっています。

ふるさと発見! あわっ子文化大使通信

過去と未来をつなぐ阿千田峠



阿千田峠は、弘法大師や源義経のゆかりの地となっています。

タイとの産業連携で国際化を促進



タイ投資委員会とMOU締結

タイとの産業連携で国際化を促進

### 全国の最低賃金

単位は円

1010	北海道
953	青森
951	秋田
955	山形
985	福島
998	新潟
998	富山
998	石川
985	長野
985	群馬
1004	栃木
1005	茨城
1076	埼玉
1163	東京
1162	神奈川
1114	大阪
986	奈良
1077	和歌山
1034	三重
979	山口
962	鳥取
957	島根
1058	徳島
984	香川
984	高松
1001	愛媛
1017	高知
1052	福岡
982	佐賀
979	熊本
956	大分
970	宮崎
956	鹿児島
952	沖縄

生産性向上の支援

賃上げに対する支援

賃上げ応援! 生産性向上投資促進事業費補助金

中小企業省力化投資補助事業

IT導入補助金

プロッコリーのアヒージョ

業務改善助成金

キャリアアップ助成金

賃上げ応援サポート事業

賃上げ支援事業

お知らせ

入学者募集! あなたも徳島県で「看護職」を目指しませんか?

県内看護師等学校養成所



徳島から乗り継ぎなしで香港へ!

徳島阿波おどり空港発着【定期便】

徳島香港直行便 11/16(土)より就航

今年11月16日には、徳島と香港を結ぶ通年の国際定期便の運航がいよいよ始まります。

タイとの産業連携で国際化を促進

タイを中心とする東南アジアの人口は約5億人となっており、観光や医療、介護、福祉をはじめ、自動車産業や環境ビジネス、農林水産物の輸出など、大きなビジネスチャンスが広がっています。

ふるさと発見! あわっ子文化大使通信

過去と未来をつなぐ阿千田峠

お知らせ

入学者募集! あなたも徳島県で「看護職」を目指しませんか?

県内看護師等学校養成所